

Zeitschrift: Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

Herausgeber: Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

Band: 17 (1976)

Heft: 2

Rubrik: Ehrendoktorat für Georg Bienz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ehrendoktorat für Georg Bienz

Am diesjährigen *Dies academicus* der Universität Basel (26. November 1976) ist Herrn Georg Bienz-Wenk, Redaktor unserer Zeitschrift, die Würde eines Ehrendoktors verliehen worden.

Die Laudatio hat folgenden Wortlaut:

«Die Philosophisch-Naturwissenschaftliche Fakultät der Universität Basel verleiht Titel und Rechte eines Ehrendoktors

Herrn Georg Bienz

- der sich durch seine vielseitige wissenschaftliche Tätigkeit und Publizistik grosse Verdienste um die Einsicht in die Dynamik der Kulturlandschaft im allgemeinen und der Stadt Basel im besonderen erworben hat;
- der während Jahrzehnten in uneigennütziger Weise als Leiter zahlreicher Exkursionen und in Fachorganisationen die Landeskunde des In- und Auslandes weiten Bevölkerungskreisen lebendig vermittelt und vertieft hat;
- der als Initiator des Begriffs «Regio Basiliensis» und Mitbegründer der gleichnamigen Zeitschrift das über die Landesgrenzen hinausgreifende regionale Denken in der geographischen Fachwelt und im öffentlichen Bewusstsein massgeblich gefördert hat.

Wir freuen uns über die öffentliche Anerkennung des langjährigen Wirkens von Herrn Bienz im Dienste der Geographie, der G.E.G. und unserer Zeitschrift. Über das Persönliche hinausgehend, sehen wir in dieser Würdigung auch ein Zeichen der allgemeinen Wertschätzung geographischer Arbeit in der «Regio Basiliensis».

In diesem Sinne danken wir unserem Kollegen für seinen tatkräftigen Idealismus und gratulieren ihm herzlich zur wohlverdienten akademischen Auszeichnung.

Die Redaktionskommission